

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

## Diario de información y de intereses generales y locales

Segovia, mes, 1 peseta.—Fuera, trimestre, 3,50

Director: Rufino Cano de Rueda

Administración: Isabel la Católica, número 8. Redacción: 4 Triunfal. San Agustín, núm. 7.

Apartado núm. 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Teléfono núm. 25

### Vamos bien

Las estadísticas de Aduanas, única cosa verdad y sería que tenemos en España, el movimiento inicial agrario, el desarrollo que ha tomado la Asociación en sus variados aspectos, la idea cooperativa, ya en camino de desenvolverse, el movimiento societario agrícola que por todos lados se nota, y el aumento de la producción, síntomas consoladores que marcan a la hora presente realidades de una vida nueva, arrulladas por un despertar animoso, después del pasado amodorramiento en que vivieron tantas fuerzas inactivas.

El dato de que hoy ya importamos más de 4 millones de pesetas por maquinaria agrícola, cuando en 1899, solo llegamos a la cifra de 400.000 pesetas, es el más hermoso y elocuente de que progresamos, de que vamos arriba, de que el capital agrícola se industrializa, de que nuestra mentalidad es mayor, de que nuestra capacidad consumidora es más poderosa, y es más poderosa, porque hemos soltado las amarras y empezamos a saber producir mucho y bien.

El otro dato más elocuente aún, es el gasto efectivo de lo que consumimos en abonos, hace ocho años y lo que consumimos hoy.

Asombra la cifra, como asombra la iniciativa, la actividad, que todo eso representa y que es signo evidente de que vamos de prisa, de que llegaremos pronto. Basta significarlo, diciendo que en el primer semestre del año pasado importamos abonos por valor de 14.109.156 pesetas. Signo de vitalidad y de energía es todo esto, que entregamos a los recelosos, que aún desconfían del porvenir agrícola de España.

Y la prueba mayor, más excelsa, de este resurgir potente y vigoroso, busquémosla en el desarrollo y velocidad adquiridas en todas las Asociaciones agrarias.

El pueblo está dando en estos momentos señales de hallarse capacitado para la vida de la producción.

No revela todo esto una capacidad de este pueblo hasta ayer amodorrado?

Un aplauso, pues, a esas asociaciones de iniciativa privada que difunden el crédito, facilitan la adquisición de máquinas, abonos, ganados y semillas y que mañana establecerán también sus derivadas de seguros de cosechas, ganados, etc., para redimirse por la asociación, de la tutela de los gobiernos.

(De La Liga Agraria)

### Consejo de ministros

El celebrado el sábado en el domicilio del señor Maura no concurrieron los ministros de la Guerra y de Marina.

El primero se marchó de caza con el Rey, y el segundo, al saber que la reunión tenía casi por exclusivo objeto ocuparse del proyecto de Administración local, se fué al ministerio.

Los generales Primo de Rivera y Ferrándiz se han inhibido desde el primer día en todo cuanto a dicho proyecto se refiere.

Como la Comisión que entiende en la reforma local reanudó ayer sus sesiones, y como además es necesario acoplar las enmiendas aceptadas y estudiar muchos otros asuntos pertinentes al proyecto, tales como lo del voto corporativo, lo de las Haciendas municipal y provincial, lo de las mancomunidades y sobre todo esto, la actitud en que aparecen las minorías parlamentarias, el Gobierno dedicó anteaer su reunión a tratar, casi por entero, del referido proyecto y de sus derivaciones.

Al decir de los ministros, se fué examinando el proyecto artículo por artículo, hasta donde el tiempo alcanzó.

Se detuvieron principalmente en la parte relativa a la Hacienda de Municipios y Diputaciones, y con este motivo fué examinado también el proyecto relativo a este asunto, enviado por el señor Cambó.

No pudo ultimarse, según parece, el examen de lo propuesto por el jefe solidario, quedando tanto esto, como lo referente a las mancomunidades, para el Consejo de hoy.

### Los monopolios

#### Tabaco y cerillas

En España se puede decir que todo monopolio significa perjuicio para el público en general. Hoy puede añadirse que entre los monopolios son los menos perjudiciales los que usufructúa el Estado; los que caen en manos de particulares son los peores.

Habíamos fumado los españoles si no el mejor tabaco del mundo, poco menos, mientras el Estado monopolizó el tabaco. ¡Y nos quejábamos!

Los que ya fumaban en 1868, por ejemplo, recordarán las censuras de la Prensa contra el tabaco estancado; ya lo quisieramos ahora como aquí y a los precios de entonces para los días de fiesta.

Costaba una libra de buena, pero de muy buena picadura, diez reales, guardadita en botes de hojalata; hoy cuesta siete pesetas, pero no es de aquella, sino de la que entonces se empezaba en las cajetillas de cinco cuartos y medio, llamadas «del quinto de lijeros», que eran los peores.

Por diez cuartos, (menos de 40 céntimos), daba el Estado unas cajetillas de pitillos que contenían treinta del mismo largo, pero doblemente gruesos que los veinticinco típicos de la actual cajetilla de 45 céntimos.

Los puros que hoy cuestan a 15 céntimos, costaban entonces a dos cuartos; los que pagamos a real, se vendían a medio real; unos y otros eran mucho mejores.

En suma, el tabaco está hoy casi tres veces más caro y es tres veces más malo desde que cayó en manos de la Tabacalera.

De los fósforos habría mucho que hablar; España fué una de las naciones privilegiadas en este ramo, si no a la altura de Inglaterra, muy poco menos que a la de Italia. En pocos años la industria de las cerillas, que en 1834 estaba en la infancia bajo el domicilio de las fábricas de Casante de Tarragona, de Valencia y algunas de Madrid, se elevó prodigiosamente, imitando la fabricación italiana con bastante éxito, y además se abarató considerablemente.

En 1890, por ejemplo, se había llegado a un adelanto bastante notable. La cerilla que hoy es común ó de la cocina, casi no existía; era mejor la vulgar é interior de los wagones (así se llamaban las cajas vulgares), que contenían 150 fósforos todos buenos, y costaban sólo una perra chica. De allí para arriba, cerilla fina, sin humo, blanca hermosa y que jamás faltaba. Las cajas habían llegado a igualar en belleza artística a las de Italia.

Pero, ¿qué más económicos, y no queráis gastar en las cajas porque no gustáis de sus preciosos olores? Pues os vendían cerilla fina el peso, dos pesetas la libra, a la cual nunca se le veía el fin; 10 reales si la cerilla era extra lo más selecto del género, os lo daban en cajas de cartón de a me-

dia libra, de á libra y de cuarterón. No había solo esas clases de fósforos. Se fabricaban especialidades, como los largos ó hachones para subir la escalera; los de campo, que no se apagaban con el aire, y así otras clases, todo ello barato y tan abundante que por cualquier sitio lo hallabais.

Vino el maldito monopolio, y todo acabó. Se suprimió la venta por libras, empeoraron las cajas finas y las cerillas también, disminuyó su número en cada caja, la pasta se volvió tan mala, que para lograr un fósforo encendido, se perdían y se pisaban tres, volvieron las cerillas con ruido; las vulgares son ya una ignominia, y pocas cajas contienen las 70 que el Reglamento marca, reduciendo en 30 las 100 que antes se daban por cinco céntimos.

Total: carestía y ruindad de la mercancía; enorme perjuicio para el consumidor.

De todos los monopolios se puede decir aquí lo mismo, porque ya ellos por sí encarecen y empeoran, pero como los explotan empresas que tienen poder dentro del Estado ni aun los contratos y reglamentos, y lesivos de por sí, hay manera de hacerles observar y todo viene a concluir en un ladroncillo escandaloso é irritante.

Cuando el Estado sea fuerte, si vuelve á serlo, habrá de suprimir todas estas cosas; los fueros, los monopolios, la mayor parte de las jurisdicciones especiales y ciertos privilegios que sólo sirven para hacer daño. Medianillo es aquí el Estado; pero su tutela se hace más suave y menos im placable que la avarienta y sordida mano de los particulares y los empresarios endiosados.

### Cámara de Comercio

Ayer se reunió la Directiva de esta Corporación para dar posesión á los señores elegidos para el desempeño de cargos de la misma. Dióse previamente cuenta de la dimisión del señor Adrados, que no fué admitida, y enseguida procedióse á la elección de cargos, resultando designados los siguientes señores:

- Presidente, don Felipe Ochoa.
- Vicepresidente, don Jerónimo Gallardo.
- Secretario general, don Claudio Moreno.
- Vicesecretario, don Eugenio Nodine.
- Tesorero, don Emiliano Bravo.
- Contador, don Vicente Alcón.
- Bibliotecario, don Antonio San Martín.

Después se dió cuenta de una instancia dirigida al señor Director del Instituto Geográfico y Estadístico solicitando se conceda la continuación en Segovia de todo el personal afecto al Centro topográfico de la provincia, tratándose también de otros asuntos de interés general.

### El terrorismo en Barcelona

#### Oro hallazgo

Comunican de Barcelona que en la escalera de la casa número 70, de la calle del Conde Asalto, fué encontrado ayer, á las cuatro de la tarde, un bulto sospechoso, de forma esférica, en vuelto en papeles y atado con bramante.

Las autoridades han impedido que la gente circule por el lugar del hallazgo, con objeto de evitar contingencias.

Dichas autoridades, se personaron allí inmediatamente y dieron aviso para que acudiese el carro blindado.

### Instrucción pública

Renuncia.—Le ha sido admitida la renuncia de la auxiliaría de la escuela de niñas de El Espinar, á Doña María Asunción Rapado.

Nóminas.—El Habilitado de Cuéllar y Rianza, remite las nóminas del personal, pertenecientes al mes actual.

Terna.—El Alcalde de Nava de la Asunción, remite la terna para la renovación de la Junta local de Instrucción pública.

Presupuesto.—Le remite el Alcalde de Tabladillo, para el año de 1908.

### Noticias militares

#### Personal de oficinas

El oficial primero del Cuerpo auxiliar de Oficinas militares, don Casimiro Garofa Matesanz, pasa del Gobierno militar de Segovia, al Estado Mayor de Capitanía general de Canarias.

Le reemplazará en este Gobierno militar, el oficial tercero don Francisco Guerrero Moreno, que se hallaba excedente en la primera región.

#### Cruces

Se ha concedido la cruz de primera clase del Mérito militar con distintivo blanco, al capitán de Artillería don José Franco Munio y al primer teniente de la misma arma, don Mariano Abizanda de la Vega.

#### Gratificación

Al teniente coronel de la Zona de Segovia don Manuel Martínez de Bartolomé y Lerdo de Tejada, le ha sido concedida la gratificación anual de 900 pesetas, por contar más de diez años de efectividad en su empleo.

#### Destino

Ha sido destinado al hospital militar de esta plaza, de plantilla, el farmacéutico primero don Eduardo Collis Martínez, que desempeñaba en comisión el mismo cargo.

### EL VIAJE DE LOS REYES

El 25 ó 26 del actual marcharán Sus Majestades á Sevilla, permaneciendo durante un mes en dicha hermosa capital andaluza.

En su viaje serán acompañadas las reales personas por el príncipito de Asturias, la duquesa de Viana, la duquesa de San Carlos, el duque de Santo Mauro y la condesa de Llanos.

Sus Majestades llevarán á cabo numerosas excursiones por aquella región, figurando entre ellas una cacería en la dehesa de Lachar.

### DE MARRUECOS

Detalles de un combate.—Victoria que no lo es.—Heroísmo de los moros.—Las bajas.

Comunican de Tánger que se conocen detalles del ataque á Settat por los franceses, deduciéndose de estos detalles que la victoria de las tropas francesas no ha sido tan grande como en un principio se creía.

Las tropas francesas se dirigieron á marcha forzada hacia Settat, llegando al amanecer á las cercanías de la ciudad.

Las murallas estaban coronadas de moros, los cuales recibieron á los franceses con fuego de fusilería y de cañones modernos, obligando al general D'Amade á suspender la marcha y á ordenar el bombardeo de las posiciones enemigas.

La infantería y la caballería francesa intentaron franquear las posiciones de los moros, pero fueron rechazados á los varios intentos.

Los franceses acometieron con valor temerario, no pudiendo, á pesar de todo, contrarrestar el heroísmo de los moros, que estaban juramentados para vencer ó morir.

La artillería francesa causó enormes estragos entre los marroquíes.

La artillería moderna de los moros mantuvo á raya á la artillería francesa, debiéndose á esta causa el que los franceses no tuvieran centenares de bajas y no pudieran acercarse á los moros.

El general D'Amade, irritado, ordenó á la artillería que arrasara á Settat; disparando con melinita, no dejando piedra sobre piedra; pero, á pesar de esto, no se intimaron los moros, que continuaron su defensa heroica.

Comprendiendo el general D'Amade la imposibilidad de continuar en sus posiciones por carecer de raciones y material de campamento que no llevaban las tropas, después de once horas de combate, ordenó la retirada que hubo de ser suspendida varias veces para contener el avance de los moros, que continuaban atacándoles con violencia.

Después de 20 horas de marcha y de combate, regresó la columna á la alcazaba de Rechid de donde había partido, sin lograr apoderarse de Settat.

El general D'Amade asegura que las pérdidas de los franceses han sido 30 soldados

muerdos y dos oficiales gravemente heridos y las de los moros centenares de muertos y heridos. Además los franceses tuvieron varios heridos leves.

### Teatro Miñón

Después de ponerse en escena el sábado «El cortijo», con un desempeño muy esmerado, se estrenó la comedia lírica «Guardia de honor», letra de Eugenio Sellés y música del maestro Chapi.

Es una obra muy bien pensada y escrita de esa manera primorosa á que nos tiene acostumbrados, el ilustre escritor y docto académico, pero opinamos que el señor Sellés ha estado más afortunado otras veces en el teatro; sin ir más lejos, creemos superior «La balada de la luz», del mismo autor, y esta era la opinión general del público.

«Guardia de honor», á pesar de todo, es una obra muy estimable y en ella el señor Sellés desplegó ese espíritu observador y esa sátira fina que constituyen uno de sus grandes méritos como escritor y como dramaturgo.

La interpretación de esta obra fué en general aceptable.

Por último se representó «La cuna», en la cual estuvo muy inspirada la señorita Barrilaro oyendo nuevos aplausos, sobresaliendo también en la ejecución la señora Mora, y los señores Soler, Monteagudo é Hidalgo.

Con un lleno completo se pusieron ayer tarde en escena:

«Las doce y media y sereno», obra no vista en Segovia hace bastante tiempo. La patria obvia, cada día más aplaudida, y «El húsar de la guardia».

En estas obras estuvieron muy afortunadas las señoritas Barrilaro y Zepatero, la señora Mora, y los señores Soler, Moreno, Hidalgo y Monteagudo.

También merece elogios el maestro Martínez.

### Refugio de pobres

#### La reunión de ayer

Bajo la presidencia de don Mariano Villa, se reunió ayer, en la Sociedad Económica segoviana de Amigos del País, la Junta de patronos visitadores del Refugio de pobres de esta capital, institución hermosa que tan excelentes servicios presta á las clases necesitadas.

Dióse cuenta por la presidencia de los últimos donativos recibidos y se acordó constase en acta un testimonio de gratitud para los donantes, así como para el Lmo. Sr. D. Baldomero Cabrera, por la leña regalada al benéfico Establecimiento.

Se acordó gestionar del Ayuntamiento la colocación de una tubería para surtir de agua al Refugio, y el Alcalde señor Rodríguez Fraile que, como patrono, concurrió á la sesión, prometió apoyar las pretensiones de la junta.

También se acordó dirigir, como el año anterior, un afectuoso saludo al ilustrado coronel de Artillería y querido paisano nuestro, don Juan Beceril, fundador del Refugio de pobres; nombrar una comisión compuesta de los señores don Fernando Rivas y don Mariano Sáez, para que examine las cuentas del año último y conceder una pequeña gratificación al conserje Lino Ayuso, como recompensa por los buenos servicios prestados.

Correspondiendo cesar en sus cargos á los señores Villa (Presidente) Arango (Vocal) y Rodao (Contador), la junta por unanimidad acordó reelegirlos, suplicándoles acepten la reelección.

En el Refugio de pobres se han registrado durante el año último, muy cerca de dos mil estancias, dato que, por sí solo, demuestra la utilidad de tan benéfico Establecimiento.



# SUETOS

## Certamen literario

La Cámara de Comercio de esta Capital, se propone conmemorar el Centenario de la guerra de la Independencia celebrando un Certamen literario.

Aplaudimos tan excelente propósito, que honra á sus iniciadores.

## Entregas de mando

Habiendo regresado en el día de hoy el general Gobernador militar don Juan Govantes, se ha hecho cargo de nuevo del mando de esta Plaza, cesando en él, el señor coronel Director del Parque Central de Artillería don Antonio Loriga y Herrera Dávila.

También se ha hecho cargo en el día de hoy de la Zona de Reclutamiento de Segovia, el Sr. Coronel de Infantería don Enrique Rubio Ruiz, destinado á este cargo por Real orden fecha 11 de Diciembre último, cesando en el desempeño del mismo, el teniente coronel don Manuel Martín Bartolomé.

## Personal de Prisiones

Ha sido nombrado jefe de la prisión preventiva de Santa María de Nieva, don Ginés Sanz, que prestaba sus servicios en la cárcel celular de Madrid.

El actual jefe de la prisión de Santa María de Nieva, don Alfredo Bravo, pasa destinado á Madrid.

Los vigilantes de tercera clase, don Severo de Andrés y don Manuel del Valle Miguel, han sido destinados á la cárcel del partido de Sepúlveda.

Don Evelio Gómez Serranillos, vigilante de tercera clase, ha sido destinado á la cárcel de Ocellar.

Don Luis López y don Manuel Vidal, vigilantes de tercera clase, han sido destinados á las cárceles de Valmaseda (Vizcaya) y Gaucoín (Málaga), respectivamente.

## La primera Misa

El día 6 celebró por vez primera el santo sacrificio de la Misa, en el pueblo de Olombrada, el joven é ilustrado Presbítero D. Félix Serrano Viteri, hermano de nuestro estimado compañero en la prensa, don Heraclio.

Reciba nuestra felicitación, el nuevo sacerdote.

## Ascenso

Ha sido promovido á Ingeniero jefe del Cuerpo de Caminos con la categoría de jefe de Administración de tercera clase, nuestro particular y distinguido amigo don Agustín Ruiz, á quien enviamos la más cumplida enhorabuena.

## Un banquete

Como habíamos anunciado, ayer se celebró en la finca El Termitillo el almuerzo con que los individuos que componen la Junta Directiva de la Cámara de Comercio obsequiaron á su digno Presidente D. Felipe Ochoa.

## Reformas en La Granja

Parece ser que como consecuencia de la reciente visita hecha á La Granja por los inspectores generales de Sanidad señores Bejarano y Sañudo, se van á llevar á cabo en aquel Real Sitio importantes obras de higienización, haciendo de él una de las poblaciones más aseadas y salubres de Europa.

## DON JULIAN RUIZ RUBIO,

CIRUJANO DENTISTA DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE MADRID.

Establece su consulta en la Plaza Mayor, fonda de «La Burgalesa», de nueve á doce y de tres á cinco. Se encarga de la construcción de dentaduras por cuantos medios se conocen en España y Extranjero. Especialidad trabajos de oro y coronas de dem; extracciones sin dolor, limpiezas, empastes, orificaciones y cuanto incumba á la protesis dental moderna.

## Señal

Mañana á las seis y media la celebrará en su domicilio de la calle de Buitrago, núm. 5, la benéfica sociedad del Santísimo Cristo de la Cruz.

## De viaje

Han regresado á esta Capital: El general Gobernador militar de esta Plaza don Juan Govantes; y el coronel de Infantería, destinado últimamente á la Zona de Reclutamiento, don Manuel Martín Bartolomé.

Ha salido para Santaña, con objeto de incorporarse á su regimiento, nuestro estimado amigo el segundo teniente de infantería don Vicente Herrero.

Ha llegado de Valladolid, de pa-

so para Matilla, nuestro querido amigo el ilustrado médico don Juan Antonio Garofa.

—Se encuentra en esta población el director de la fábrica de electricidad de San Ildefonso, don Marius Franch.

—Han salido para Madrid los representantes de comercio don Antonio Martí y don Federico Roberter.

—Hemos tenido el gusto de saludar en esta población á nuestro particular amigo don Luis Sánchez de Toledo.

—Procedente de Madrid y de paso para Ocellar, ha llegado á Segovia nuestro querido amigo don Francisco Estebau.

## Casino militar

El próximo jueves celebrará una reunión de confianza, á las seis de la tarde, el Casino Militar, con motivo de ser el santo de S. M. el Rey.

## Casa de socio

Ayer fué curado en este centro benéfico, la niña Juana Gil, de 15 meses de edad, de una pequeña herida contusa en la extremidad del dedo meñique de la mano izquierda, producida por casualidad.

## Juzgado Municipal

Registro civil:

Hoy se han inscrito las defunciones de Modesto Herrero Velasco, de 80 años de edad y la de Feliciano Redondo Sanz, de 63.

Nacimientos, ninguno.

## Reuma

Muscular, articular, gotoso, crónicos y agudos, se curan con el Reumatol y la embrocación antirreumática Sanz Alvaro.

Muerte y Vida, 6, Farmacia.

## Movimiento de viajeros

Han llegado y se hospedan:

En el Hotel del Comercio, don Pedro García, don Garmán Leal, don Marcelino García y don Elías Benito, representantes de comercio; la señora doña Emilia Ramos, de Valladolid y don Luis Sánchez de Toledo.

Con objeto de pasar unos días al lado de sus padres, los Sres. de Cáceres (D. Francisco), se encuentran en esta población D. Eduardo Maldonado y su distinguida esposa.

## Denuncias

Ha sido denunciado y puesto á disposición del Juzgado de El Espinar, un vecino del mismo, por haberle sido encontrado cortando leña, sin la correspondiente autorización para ello.

—Ha sido denunciado en Navas de Oro, un vecino del mismo por cazar sin la correspondiente licencia.

Cura el estómago é intestinos el *Elizir Vida Estomacal* del Dr. Sacristán.

De venta en todas las farmacias.

## «Un poquito de atención»

Daudet, «Safo», 3,50 pesetas.

Jaume, «El separatismo en Cataluña», 3,50 id.

«El Parlamento y la Solidaridad», 2 id.

Eça de Queirós, Epistolario de Fadrigue Méndez, 1 id.

Finot, «El prejuicio de las Razas», 2 id.

«Toros y toreros en 1907», 2 id.

«Album de la verdad taurina», 1 id.

«Constitución y funcionamiento del automóvil á Trenchis», 4 id.

Bonafoux, «Bliss», 3,50 id.

Hay toda la colección de don José Siles, á 1 id.

Y todas las últimas producciones literarias y Científicas.

Se venden en la Imprenta y Librería de Antonio San Martín.—Juan Bravo, 44 y 45.

Únicamente se anuncian al público por mediación de «EL ADELANTADO DE SEGOVIA».

# Alcance de Madrid

(Por teléfono)

5 tarde.

## Recibidos por el Rey

Esta mañana han estado en Palacio, para ofrecer sus respetos al Monarca, el Alcalde y el Presidente de la Diputación provincial de Barcelona.

La entrevista ha sido muy afectuosa, habiendo demostrado don Alfonso gran interés por todos los asuntos de Barcelona.

De la visita al Rey han salido altamente complacidos los referidos señores.

## El motín de Alcublas

Ha dicho hoy el señor La Cierva que según informes oficiales recibidos de Valencia, en el motín habido en Alcublas ha resultado un muerto y dos heridos.

Las autoridades han reprimido el alboroto, habiéndose practicado más de treinta detenciones.

## Interventores del Estado

Dentro de dos ó tres días anunciará la «Gaceta» una convocatoria para proveer 16 plazas de Interventores del Estado, en las compañías ferroviarias.

## Los Ingenieros agrónomos

Hoy una nutrida comisión de Ingenieros agrónomos, ha visitado al ministro de Fomento señor González Besada, para hacerle presente su agradecimiento por las reformas introducidas en la plantilla del personal de dicho cuerpo.

## Consejo

En el Consejo de ministros que se celebra esta tarde se tratará principalmente del plan de ferrocarriles secundarios y de la ley de administración local.

## Un rumor

Circula por el Congreso con gran insistencia el rumor de que las circunstancias obligarán á España á intervenir con las armas en Marruecos.

En este asunto se afirma que hay dos opiniones contrarias en el seno del Gobierno, pues mientras el señor Maura se muestra partidario de temperamentos de paz, el ministro de la Guerra quiere ir á la lucha.

## Firma

Hoy como lunes ha despachado con su S. M. el Rey el ministro de Gracia y Justicia, habiendo obtenido la real firma para los siguientes decretos de personal:

Nombrando Canónigo de Orihuela al señor Candelas.

Id. Presidente de la Audiencia provincial de Barcelona al señor Parga.

Id. Magistrado de la de Bilbao á don Fermín Carballo Moreno.

Id. id. de Cuenca á don Víctor García.

Id. id. de Cadiz á don Diego Dávila.

Idem Presidente de la Audiencia de Palencia al señor Gago y Fiscal de la misma al señor Crespo García.

## El Alcalde de Barcelona

Esta tarde se asegura que vi-

sitará al ministro de la Gobernación, el alcalde de Barcelona.

G. Cano.

# NITRATO DE SODA

como abono químico

Para informes gratuitos sobre su aplicación dirigirse á don Juan Gavilán, Delegado en España del Permanent Nitrate Committee, Jovellanos, 5, Madrid.

Las señoras de buen gusto, ya lo saben

Que la disciplina de Pagés, ofrece buen surtido en postigos fantasía, ondulación natural, lavados de cabeza y enseña á peinar.

Plaza Mayor, 7, principal

## Venta

Se hace en condiciones ventajosas de la droguería más antigua de esta ciudad. Darán razón en la Administración de es-

## Venta

De varias líneas rústicas, en los términos de Migueláñez, Bernardos y Domingo García. Para tratar del precio y condiciones, dirigirse á Doña Catalina Arévalo, de Navas de Oro.

## En el nuevo año anuncia

el conocido Otrujano Dentista don Gabriel M. Sanz, los abundantes generos que ha recibido en dientes de diferentes fábricas, siendo los precios desde cinco pesetas en adelante. Se colocan en las condiciones ya dichas en las circulares, ó sea, que si el trabajo no sirve, se inutiliza y hace otro ó se devuelve su importe para que así no du- de el público y todo cliente quede complacido.

Este Gabinete cuenta con todos los adelantos conocidos hasta el día, tanto en los trabajos de prótesis como en operaciones.

Son muchas las suscripciones que hacen en el nuevo igualatorio.

Gabinete Dental, Plaza del Corpus número 1 - Segovia.

# Atención

ciudadanos de Segovia

## SANTIAGO GILARRANZ,

regala á todo cliente 1/2 litro de vino que lleva ó pida 10 botellas de 3/4 litro, bien sea de Valdepeñas ó Arganda y Chinchón.

Regíran los siguientes precios: Valdepeñas, litro 0'40 céntimos. 10 botellas de 3/4 de litro, 2'65.

# Sociedad anónima «Eléctrica de Santibáñez de Ayllón y Riaza»

De conformidad con la Escritura social, se convoca á junta general ordinaria de socios y accionistas, que tendrá lugar el día 31 del corriente, á las tres de la tarde, en Ayllón, domicilio del socio D. José Ramírez Ramos.

Los señores socios deberán depositar previamente en la Tesorería de la sociedad sus acciones, para tener derecho á votar, conforme dispone el art. 27 de dicha Escritura.

Riaza y Enero 8 de 1908.

El Presidente del Consejo de Administración, Pedro de Grado Sanz.

# «LA VERDAD»

## Empresa general de redenciones

10.000.000 de pesetas garantía verdad. Dirección Amazonas, 8, segundo derecha, Madrid.

Seguros de quintas, desde 12 años de edad. Regalo de 3.500 pesetas, á sus asegurados.

Para más detalles, diríjase al representante, don Baltasar Giménez, Isabel la Católica, núm. 6, en Segovia; don Saturio Moreno, Procurador en Riaza, ó al Director en Madrid, Amazonas, 8,

Arganda y Chinchón, litro 0,30. Idem botella de 3/4 de litro, 0'20. Idem 10 botellas de 3/4 de litro 2 pesetas. Tienda de vinos de San Marcos, número 93. Se reciben avisos en la Posada del Toro. Paga al contado. El servicio á domicilio, 25 céntimos.

# PERFECTO RIVAS

## Hojalatero-fonatero

San Justo, 3.—SEGOVIA

Se ofrece al público en general como instalador de inodoros é igualmente en toda clase de tubería de saneamientos.

En instalaciones de inodoros, el 15 por 100 más barato que los precios en establecidos en otros lados y en instalaciones de tubería de plomo, el 20 por 100 en su instalación.

En colocación de cristalería el 10 por 100 más barato que los establecidos. Metro de canal de hojaderata, á 95 céntimos, metro colocado, idem de zinc, á 1'50; idem de chapa galvanizada, á 1'60.

Se reciben encargos en la Barbería de la calle Escuderos.

NO CONFUNDIRSE

San Justo, 3.—SEGOVIA

# Veloz Pedal Segoviano

## Casa de alquiler de bicicletas

### Pozuelo 6 (Bajada de Escuderos)

En esta casa se dispone de bicicletas de las mejores marcas conocidas, á precios limitados.

Pozuelo 6.—Mariano Tejero.

# Traspaso

Se hace del antiguo Café Montañas.

Informarán en la Administración del «Diario de Avisos».





# PAGINA LITERARIA DE EL ADELANTADO DE SEGOVIA

20 Enero 1908.

Director: JOSÉ RODAO

## COLABORADORES

Alonso Cortés (N)  
Alonso y Merchán (A.)  
Albi (Ricardo)  
Amadis  
Asu (Vital)  
Blasco (Daniel)  
B. Belmonte (M. R.)  
Bo ría (José)  
Campo Moreno (José)  
Cava (Carlos)  
Capella (Francisco)  
Casajal (Alberto)  
Cenada (Segundo)  
Chico (Martín)  
Coloma (Isidoro)  
Dalgado (Sinesio)  
Díaz Escovar (Narciso)  
Estrañi (José)

Gabaldón (Luis)  
González-Rigobert (F)  
Hernández (Isidoro)  
Hernández Luquero (N)  
Huelca (Joaquín)  
Lasa (Manuel)  
Miranda (Carlos)  
Muro (Rómulo)  
Pérez Zúñiga (Juan)  
Quemada (Pedro)  
Ory (Eduardo de)  
San Román (Miguel de)  
Soriano (Manuel)  
Torromé (Rafael)  
Velas (Dario)  
Vergara (Gabriel M.)  
Zárraga (Miguel de)  
Zurita (Marciano)

## DE LUNES A LUNES

### La fiesta del viernes.

Nuestros más arrogantes caballos, nuestras más coquetonas y emperregiladas yeguas y nuestros borricos más aficionadas a exhibirse y a lucir sus trapillos, galoparon y trotaron el viernes último por la fangosa calle de José Zorrilla, solemnizando la festividad de San Antón, mientras los seres llamados racionales se entregaban, en la plazuela de Santa Eulalia, a las ricas avellanas tostadas y a las pingosas y churrientas tortas con que se rechupetea la infancia en ese día.

La tarde estuvo deliciosa y esto contribuyó a dar brillantez a la fiesta en la que mostraron sus encantos físicos e hicieron gala de su ligereza, las bestias de porte más distinguido.

Afortunadamente y a pesar de ser mucha la concurrencia de personas y de caballerías, no hubo desgracias que lamentar y los cuadrúpedos se retiraron al anochecer a sus cuadras, con la mayor compostura y sin atropellar, ni colear a nadie.

Y es que hay caballos de buen sentido, dignos de llevar hasta gabanes de pieles y cuellos de pajarita, así como hay muchos mozalbetes—de esos que charlan ruidosamente y molestan a los espectadores en el Teatro, durante las representaciones—que merecían marchar a media brida...

En la plazuela de Santa Eulalia se hizo gran consumo de avellanas, churros, naranjas y tortas del Santo.

Seguendo la tradicional costumbre y aun cuando es cada vez más alarmante la falta de recursos en todas las clases sociales, los novios obsequiaron a sus respectivas novias, todo lo espléndidamente posible y lo mismo hicieron con sus costillas los esposos complacientes y aficionados a rendir culto a las costumbres y a aproximarse de vez en cuando a las avellaneras guapas.

Las tortas del Santo se vendieron entre la gente menuda como pan bendito y, seguramente, el sábado sería extraordinario el consumo de ruibarbo y de limonadas purgantes en las farmacias de la población.

Porque conseguir que digieran aquellas lamigosas cataplasmas los angelitos que las consumen, es tan difícil como lograr que el Ayuntamiento ponga una luz en mi calle, para que no nos rompamos el esternón los vecinos de ella que, por cierto, pagamos puntualmente todos los arbitrios municipales...

### Mi próxima fuga

Hace tres ó cuatro días daban los periódicos la noticia de la fuga de una princesa extranjera.

Y con esa ya son incontables las princesas fugadas en el transcurso de unos meses.

Se conoce que ha entrado una especie de frenesí amoroso en ciertas familias augustas y siguiendo así las cosas, no será difícil que cualquier día reciba yo un misiva, concebida en estos ó parecidos términos:

«Amor mío: Deseo fugarme contigo y te espero en el Espolón esta noche. Visítelo lo mejor posible, porque yo no puedo prescindir de que soy persona egre-

gia. Y no te olvides de llevar dinero por lo que pueda tronar.—La Princesa Toribia.»

Folchi, el que se fugó con la hija de don Carlos, tampoco es hombre de arrogante presencia y sin embargo inspiró amores augustos.

Qué extraño es que yo llegue a inspirarlos cualquier día, cuando además tengo sobre Folchi la ventaja de que no toco el violín...

### ¡Doce mil duros!

Según confesión propia de la empresa del Teatro Miñón, desde el comienzo de la actual temporada han entrado en taquilla muy cerca de doce mil duros.

Es un argumento para los que creen que aquí no podría sostenerse un buen teatro.

De esperar es que con las nuevas tipos recientemente contratadas, nos apresuremos todos a dejar en la taquilla de nuestro viejo coliseo las pocas perras que nos quedan en el bolsillo.

De todos modos se las ha de llevar el demonio, ó el ministro de Hacienda con los nuevos impuestos...

PEPE.

## CERCO DE LUNA

### CORONA DE INOCENCIA

Semejando corona triunfadora en urdimbre de rayos soñadores, luce la Luna tibios resplandores en la noche de calma embriagadora...

La corona de tus que el cielo dora de mi infancia fué emblema de candores... ¡Ella guarda en sus páldios fulguras una escena de niño que enamora!

En mis horas fugaces de inocencia cuántas veces soñaba en la creencia de tenerla en mis brazos y en mi cuna...

Por eso en mis ensueños de inocente sonreía al sentir mi blanca frente ungiada por los rayos de la Luna...

### CORONA DE AMORES

No por ser pobre mi pasión te niego... Ven á mis brazos á gozar ansiosa, dulces ensueños de color de rosa... tristes nostalgias de calor de fuego...

Yo rindiéndote amor hasta ti llego porque eres bella, juvenil, gloriosa... y es tu alma bohemia y ardorosa la única en querer con amor ciego...

Ven, alma mía... que en las dulces calmas de la noche consuman nuestras almas besos, caricias, mimos y desmayos...

...En el cielo la Luna resplandee con su nivea corona que parece bendecir el idilio con sus rayos...

### CORONA DE MISTERIO

En breve ha de seguir la noche al día... La Luna rimará tibia cadencia de luz en las alturas... Mi existencia será un espectro más de mi agonía...

La Luna escuchará la melodía de otros enamorados... Su fulgencia bañará mi sepulcro cual la esencia de una flor melancólica y sombría...

En su cerco la Luna silenciosa guardará mis ensueños... y amorosa á mi tumba vendrá pálida y lenta...

Y en la noche serena y reposada dejará en mi sepulcro abandonada misteriosa corona amarillenta...

Esteban CLEMENTE ROMEO.

### A UN AMIGO

Juzgo tu obsesión, fatal. Abandona el pedestal de esa tu fama fingida, y haz que tu triste caída no sea un golpe mortal.

Porque al que se eleva así, no le perdonan aquí su torpe y cínico alarde, y de traidor y cobarde le motejan, créeme á mí.

Con gallardo pundonor rechaza el pueril favor de la adulación rastrera, y obra una vez tan siquiera como obra un hombre de honor.

Segundo CERNUDA

### ¡Así cualquiera es profeta!

Siempre, al empezar el año, resuena en el mundo, ó en la nación, ó en la ciudad, según el radio de acción y le fama del interesado, la voz de algún augur ó profeta que dice de pe á pa cómo va á ser el año y qué va á pasar en él.

Estos augures son terribles. Fijan con su palabra el programa del año como quien fija con engrudo el programa de un circo,

Y el caso es que estos profetas tienen público. La mina de la estupidez humana es inagotable. Hace cinco mil años que la Astrología judiciaria viene explotándola, y todavía hay mineral para rato. El deseo de averiguar lo porvenir puede decirse, utilizando una de las más acreditadas frases hechas, que es «tan antiguo como el hombre».

Abrir una ventana en el misterio del más allá ha sido aspiración de la humanidad de todas las épocas. Las estrellas, las rayas de la mano, la baraja, las entrañas de animales y otros mil medios, se han puesto en práctica para abrir esa ventana. La ventana, claro está, continúa cerrada; pero no deja de haber quienes la creen abierta de par en par ante la mirada de magos y ocultistas.

Madame de Thebas es una señora francesa que se dedica á hacer profecías, como otras se dedican á hacer calceta. Todos los años lanza á la circulación sus vaticinios. Al empezar el presente los ha lanzado también, para que la humanidad sepa á qué atenerse.

Gracias, madame, por la parte de humanidad que representamos.

Entre otras cosas, dice madame de Thebas, que el año 1908 será terrible, porque el astro predominante en él es Mercurio, dios de los mercederos (y también de los ladrones, añadiría Moratín). Si no es más que eso podemos estar tranquilos, porque los intereses, ó el interés, que Mercurio representa, vienen mandando en el mundo hace rato, sea Mercurio ó sea otro planeta el que predomine.

Otro punto de las predicciones de la Pitonisa francesa. Dice:

«La naturaleza se mostrará en ciertos lugares fecunda; en otros será estéril.»

Cabal. Así no hay equivocación posible. Esta madame hace lo que el meteorólogo del chascarrillo, que decía: «Con toda seguridad, por las observaciones que he hecho, puedo anunciar que mañana hará un tiempo ú otro.» Y acertaba siempre.

También anuncia madame de Thebas que en 1908 habrá grandes sorpresas meteorológicas.

Tampoco errará en esto. Ella anuncia sorpresas meteorológicas. ¿Que nos las hay? Pues para el que las espera, la sorpresa será esa.

Tu eres una sabia, madame de Thebas, ¡No Thebas á tirar una plancha, no!

A. N.

## AMOROSA

«Tu hermosa planta y tu cuello han despertado mi amor y te adoro, hermosa mía, con todo mi corazón.

Solo viviendo á tu lado podré ser dichoso yo y aunque dicen, y no mienten, que es un rebuzno tu voz, y que eres una borrieca de las de marca mayor, porque al que te desagrada sueles soltarle una coz, tu pelo fino y lustrado, mis sentidos trastornó, y al verte hoy en el paseo, dando envié á más de dos, con lazos en la cabeza, me palpitó el corazón y aunque el roncal y la albarda te sentarían mejor, pues no necesitas adornos, la que ya hermosa nació, no por eso disminuye este cariño feroz.

Acérrate á mí, lucero, rica de mi corazón.»

Alguien pensará, de fijo, que ella al punto contestó poniendo verde al que, osado, la hizo tal declaración; pero no fué así, porque ella, correspondiendo á ese amor, agradeció esos piropos...

(¡Como que los dirigió un borrieco á una borrieca el día de San Antón!)

José RODAO.

## DE UN LIBRO

Julia Fons

«La gentileza del morire»

LEOPARDI

Yo he visto, de madrugada, en uno de esos gabinetes reservados de restaurant elegante, yo he visto mujeres que ríen, que cantan cuplés y beben champagne. Y he creído que éstas, como todas las mujeres, aman...

Ha dicho bien Thulié: «La mujer es el amor.»

Este libro «Lo que yo pienso», de Julia Fons, puesto, hace pocos días, en los escaparates, me hace pensar en esas demi-mondaines elegantes, risoterías, irónicas, con la coquetería de sonreír ante el dolor, según Leopardi, que sobre todo aman, y aman mucho...

## En el día de la boda de mi sobrino Enrique

### A LOS POSTRES

Torpe está la musa mía, y temo los haga sufrir; pero, en tan solemne día, algo tendré que decir á Enrique y á Estefanía.

Colmándolos de placer y de extremada ventura que eterna debiera ser, les ha bendecido el cura: ¡ya son marido y mujer!

Y la mujer y el marido, un crimen han cometido; erimen, por cierto, muy grato: ¡dieron muerte al celibato, y van á formar un nidol!

De su cariño, al calor, se alzarán gallardamente pues no hay material mejor. Esos nidos solamente los sabe hacer el Amor.

Con el amor y el trabajo, la vida es senda de rosas que la primavera trajo: si faltan aquellas cosas, el nido se viene abajo.

Ahora en estilo jovial, simpáticas oriaturas, diré aunque os parezca mal, que tiene sus amarguras la vida matrimonial.

Porque en aquel dulce nido nadie llora el bien perdido,

ni huya ó se aleje el placer, sacrifíquese el marido..., y mucho más la mujer.

¡Cuánto disgusto evitó quien por discreta brilló... Yo, de indignación estallo, si observo que hace de gallo la que gallina nació.

Si hay caprichosas hoy día que causan mil desazones, confío en vuestra armonía, porque sé que Estefanía no aspira á tus pantalones.

Si, como no es de esperar, falta de seso y de tino te los quiere arrebatar, yo espero que mi sobrino no se los deje quitar.

Ni tengo más que decir, ni se me ocurre otra cosa; pero antes de concluir, brindo, Enrique, por la esposa que has acertado á elegir.

Brilla en su alma la bondad, el candor, la ingenuidad, la virtud, la simpatía... Por eso hará Estefanía su eterna felicidad.

Que el cielo os brinde á granel serenos días sin hiel: que el Dios ante el cual me humillo, no empañe jamás el brillo de vuestra luna de miel.

Andrés ALONSO Y MERCHÁN

quién se le ocurre tener en el campo los cu biertos!

En Gerona se ha celebrado un banquete en honor del alcalde, por haber éste resuelto favorablemente el conflicto de la carne.

Está muy en su lugar el homenaje. Lo indicado era eso, darle un banquete, toda vez que el conflicto resuelto por él afectaba á la mantención.

Se conoce que en Gerona hacen las cosas con gran propiedad. ¡Horroriza pensar cómo hubieran obsequiado al alcalde si el conflicto afectaba á las basuras!

Dicen de San Petersburgo que para poner á flote el yate Standard, que encalló llevando á bordo al Ozar, habrá que gastar cinco millones de pesetas.

Caros les cuestan á los rusos los pascos que se da su soberano.

Parece mentira que costándoles tan caros tengan tantas ganas de mandarle á paseo.

El Gobierno norteamericano ha acordado solicitar del Parlamento que apruebe un crédito extraordinario para poner en pie de guerra á unos 250.000 soldados.

Se cree que el objeto de esta medida tiene relación con la cuestión japonesa. Lo malo será que el Gobierno americano ponga los 250.000 hombres en pie de guerra y los japoneses los pongan en pie... de paz.

AMADIS

Dicen de Barcelona que en Villa D'Ases un muchacho de 17 años mató á otro de un puñetazo.

¡Rediez, con el niño!

En cuanto lo sepa La Cierva, va á dar orden de que le recojan los puños, considerándolos armas prohibidas.

Un despacho de Nueva York dice que el millonario Whister se suicidó en su domicilio.

Se ignoran las causas de su fatal determinación. ¡Le meterían algún duro falso!

Dicen de Nueva York que cada día gana más terreno la candidatura del señor Taft para presidente de la Republica. Taft... taft... taft... ¡Le van á llamar el Presidente automóvil José ESTRÑNI.

## Sin franqueo

J. del B. S.—Eso ya es ponerse en razón. Se publicará, acaso en la Página próxima.

Roquefort.—Sirve.

J. L. O.—Eso de los afanes prolijos y lo de aunque el amor me taladre, están indicando que vienen inmediatamente después los hijos y el padre.

Eche usted en sus versos, para otro día, menos rípios y un poco de picardía.

S. B.—A los que usted fastiga son autores amigos míos y no quiero ser cómplice en el varapelo, que además resulta injusto.

Trucha.—Dice usted: «Niña de los ojos garzos ven conmigo, á ver si pronto, muy pronto, tu amor consigo.»

Y como no versifique usted mejor, me parece que no va usted á conseguir el amor de la niña de los ojos garzos.

No se devuelven los originales



# SECCION DE ANUNCIOS

## EMULSION NAPAL

Es mejor que todas, por ser única que contiene 80 por 100 de hígado de bacalao de Noruega Laffont todo asimilable. Usando aceite sin emulsionar, no se tolera bien y se pierde por vias intestinales. Reconstituyente niños, adultos, viejos, consunción, convalecencia, clorosis, embargo lactancia; los, tisis, escrófulas, raquitismo, anemia, etc. Lo certifican eminentes doctores y colegios médico y farmacéutico de Barcelona. Medalla de plata. Farmacias y Droguerías.

## Montes, Fotógrafo. Reoyo, 15

Ver la exposición de retratos en el portal de la casa.

## Gran fotografía-Victoria-11

La más antigua y barata de la capital

Se retrata todos los días aunque esté lloviendo

Preguntar por trabajos entregados.

## Ciclistas Automovilistas! Usad "Practicumhf,"

Con este producto incomparable se conservan, las cámaras inalterables; por muchos pinchazos que sufran, nunca escapará el aire.

Maravilloso producto del siglo XX

"Practicumhf," hace durar los neumáticos doble de tiempo que antes duraban. Pedir "Practicumhf," en todas partes para bicicletas, motocicletas y grandes automóviles. Todos los frascos llevan la marca registrada.

## DESECHAD TODA IMITACION

Únicos depositarios para la venta en toda España, señores Martín y Durán, Tetuán, 3, Madrid.

## Compagnie de Assurances Generales

CONTRA INCENDIOS

Reaseguradora de La Polar

La más antigua y poderosa de las francesas

FUNDADA EN PARIS EL AÑO 1819

Capital y Reserva: 28.530.000

Primas recaudadas en 1905: 12.902.000

Importe de los siniestros pagados en dicho año: 6.977.000 francos

Esta compañía, cuyas acciones de 1.000 francos se cotizan en la Bolsa de París á 27'500, ha repartido en el año último un dividendo de 1.350 francos por acción, que equivale al 135 por 100 de bonificación.

Los Establecimientos públicos y religiosos obtendrán una rebaja en el seguro.

Subdirector en Segovia:

José Ramón Sanjago, Romero, 4. 2.º

## Cinematógrafo Reina Victoria

Sesiones desde las cinco en adelante

Todos los días grandes estrenos

Precios: Preferencia, 0'30; Entrada general, 0'15.

Léase el programa.

## La Unión y El Fenix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

44 años de existencia

Seguros sobre la vida-Seguros contra incendios

Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía.

Plaza Mayor, número 41, planta baja.

## EMULSION FORCADA

ÚNICA PREMIADA en el Concurso del Colegio de Farmacéuticos de Barcelona. Inútilmente más activa y reconstituyente que el mejor aceite de hígado de bacalao por ser la única Emulsión de este aceite más poderosa, que con su gran virtud nutritiva aumenta prodigiosamente la eficacia y efectos del aceite, y le modifica de modo que se toma con agrado y se asimila directamente y en totalidad sin ningún trabajo digestivo. Cura y fortifica con maravillosa rapidez a niños débiles ó desnutridos, tarados en andar, desgastados, linfáticos, raquiticos, escrófulosos, demacrados ó anémicos, á los debilitados, etc., etc.

## REGENERADOR DE LA SANGRE

## HIERRO DE LERAS

Este ferruginoso es el único que encierra en su composición los elementos de los huesos y de la sangre es sumamente eficaz contra la Anemia, el Empobrecimiento de la Sangre, los Colores pálidos, Finjos blancos é Irregularidad de la menstruación. Se absorbe siempre bien, por lo que se receta con frecuencia á las doncellas, niñas, niñas y niños delicados.

## ¡Revolución!

La Moderna

38, Plaza Mayor, 38

Vajillas, 71 piezas, preciosos dibujos, á 45 pesetas.

Vajillas de 71 piezas, blancas, labradas, á 35 ídem.

Medias vajillas, 45 piezas, preciosos adornos, 28'50.

35 piezas cristal fino, (para comedero), 6 ídem.

Lavabos completos de Viena, á 13'50 íd.

Objetos para regalos, de las mejores fábricas, á precios increíbles, y un sin fin de artículos dignos de enumerar.

Visidad «LA MODERNA» y es convencida.

38, Plaza Mayor, 38 SEGOVIA

GRAN SASTRERIA

DE

## José Neira

En este antiguo y acreditado Establecimiento se han recibido grandes remesas de géneros para trajes de caballeros y niños que se liquidarán á cualquier precio por ser procedentes de saldos sumamente baratos.

También esta casa se encarga de teñir y limpiar toda clase de prendas, estando para ello en combinación con la mejor tintorería de Madrid.

Se quitan toda clase de manchas y se tiñen en todos los colores, tanto en pañuelos de Manila, como en toda clase de ropas con prontitud y economía.

Sastrería de Neira

3, Corvantes, 3.

Sombrereria y Zapatería

## CLAUDIO MORENO,

Plaza del Corpus, 10

Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y

precios

EFFECTOS PARA MILITARES

Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico.

Todo á precios

muy convenientes

## SOMBRERERIA

## ANTONIO GARCIA

En esta casa, encontrará el público toda clase de sombreros y gorras, á precios baratísimos y sin competencia, como igualmente objetos de escritorio y papelería.

Fijarse bien y no confundirse con otras casas de los mismos géneros.

10, Isabel la Católica, 10.

Frente á la relojería de Mozo

## Centro Barcelonés

## Quintas

Autorizado por la Ley de 30 de Junio de 1887

Dirección general: Carmen 42, 1.º, Barcelona

Esta antigua Asociación es la única en España que ha redimido siempre á todos sus asociados por 750 pesetas, después de dejar garantida la responsabilidad, de los excedentes de cupo por 6 años, permitiendo que los interesados depositen sus capitales en el mismo pueblo de su residencia ó donde quieran, sin que la Dirección pueda levantar los depósitos hasta la época de la redención de los mozos.

Los miles de pólizas suscritas y los centenares de redenciones que ultima este centro en cada quinta y de cuyos mozos facilita sus nombres y domicilios en relaciones impresas, son su mejor garantía.

Para evitarse serios disgustos deben las familias tomar muchos y desinteresados informes de las asociaciones en las cuales deseen ingresar.

Para prospectos y suscripciones á nuestro Delegado en Segovia, don Mariano Tejero Frías, calle del Pozuelo, número 6, principal.



PARA Mal de Garganta, Tos, Resfriados, Bronquitis, Pulmones Débiles, y para las partes sensitivas y doloridas del estómago, el Emplastro de Allcock deberá aplicarse según se vé en el grabado.

Insista en obtener el de Allcock

TENGA PRESENTE—Que los Emplastos de Allcock, se han vendido á millones durante más de 50 años. Como todas las cosas buenas, han sido imitados; pero solamente en apariencia. Se garantiza que no contienen Belladona, Opio, ni veneno de ninguna especie.

FUNDADA 1752.

## Píldoras de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.

Agentes en España—J. URIACH & CA., Barcelona.